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H A R I A N

anitia	 Khusus	 (Pansus)	 Angket	 Haji	 DPR	 RI	 men-deteksi	Padanya	 konspirasi	 terkait	 kuota	 jamaah	 haji	 2024.	 Tak	

sekadar	pembagian	'jatah'	 jumlah	jamaah,	tapi	 juga	dalam	

konteks	 pembayaran	 maupun	 pem-berangkatannya.	 Sayangnya,	

Rapat	 Dengan	 Pendapat	 Umum	 (RDPU)	 bersama	 dengan	 tim	

veri�ikator	yang	awalnya	dijadwalkan	terbuka,	 tiba-tiba	dialihkan	

secara	tertutup	oleh	ketua	sidang	yakni	Ketua	Pansus	Haji	yang	juga	

me-rupakan	anggota	DPR	dari	Fraksi	Golkar	Nusron	Wahid.	Di	sisi	

lain,	pansus	memastikan	bekerja	sama	dengan	Komisi	Pem-	berantasan	

Korupsi	(KPK)	dan	Polri	untuk	menindaklanjuti	proses	investigasi	

ini.

Baca	Hal	11....

Trigana Air 
 Tergelincir di Papua

esawat	 Trigana	 PK	 YSP	 ATR	 42-500	 tergelincir	 di	PBandara	 Kamanap	 Serui,	 Papua	 Senin	 (9/9/2025)	

2024	 pukul	 08.35	 WIT.	 Sebanyak	 42	 penumpang,	

salah	 satunya	 bayi,	 	 dan	 6	 kru	 dipastikan	 selamat.	 Se-

mentara,	 kondisi	 pesawat	 dengan	 total	 muatan	 270	

kilogram	 dan	 BF	 2.000	 kilogram	 tersebut	 rusak	 berat.	

(X@PaulBaka12)

Terdeteksi 
Mufakat Jahat 
Kuota Haji 
DPR: Ada Intervensi dari Petinggi Kemenag 

TAHAP 1:

30 JANUARI - 5 FEBRUARI 2024

Kriteria	Jemaah:
Jemaah haji dengan Nomor urut
pendaftaran secara nasional

Melunasi:	4.204

Sisa	Kuota:	5.196 

PENGISIAN SISA KUOTA PERTAMA: 

19-21 FEBRUARI 2024

Kriteria	Jemaah:
Jemaah haji yang terdaftar di 
SISKOHAT berdasarkan kesiapan 
Jemaah haji dan PIHK

Melunasi:	4.129

Sisa	Kuota:	1.067

PENGISIAN SISA KUOTA KEDUA:

23-26 FEBRUARI 2024

Kriteria	Jemaah:
Jemaah haji yang terdaftar di 
SISKOHAT berdasarkan 
kesiapan Jemaah haji dan PIHK

Melunasi:	990

Sisa	Kuota:	77

PENGISIAN SISA KUOTA KETIGA :

29 FEBRUARI - 1 MARET 2024

Kriteria	Jemaah:
Jemaah haji yang terdaftar di 
SISKOHAT berdasarkan 
kesiapan Jemaah haji dan PIHK

Melunasi:	72

Sisa	Kuota:	5

Goverment (Hal.2) 

IKN Minta 

Tambahan Anggaran

 Jumbo: Tembus 

Rp 27,8 Triliun 

Sumber:	Kemenag

Tahapan Pengisisan sisa kuota Jemaah 
Haji Khusus 1445H/2024 M   
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H A R I A N

JAKARTA – Anggota Komisi II DPR 
Fraksi Partai Keadilan Sejahtera (PKS), 
Mardani Ali menanggapi usulan 
tambahan anggaran yang diajukan 
oleh Otorita Ibu Kota Nusantara 
(OIKN). Mardani menuturkan, usulan 
tambahan anggaran Badan Otorita 
IKN mencapai Rp27,8 triliun untuk 
tahun anggaran 2025 baru pertama 
kali terjadi dalam sejarah. Umumnya, 
mitra kerja Komisi II DPR RI disebut 
tak pernah meminta tambahan 
anggaran melebihi Rp10 triliun.  

“Pertama kali dalam sejarah ini 
pimpinan dan anggota, ada rekor 
mitra komisi II yang anggarannya di 
atas Rp10 triliun usulannya,” kata 
Mardani dalam Raker bersama Mitra 
Kerja Komisi II DPR RI, Jakarta, Senin 
(9/9/2024). 

Ke n d a t i  d e m i k i a n ,  M a rd a n i 
menuturkan secara keseluruhan 
Komisi II DPR RI mendukung usulan 
te r s e b u t .  A k a n  te t a p i ,  d i r i nya 
mengimbau agar OIKN dapat menjaga 
akuntabilitas dan transparansi alokasi 
anggaran tersebut. 

Di sisi lain, Mardani juga meminta 
agar pelaksanaan pembangunan IKN 
dapat tetap memperhatikan keasrian 
hingga mengedepankan kondisi 
masyarakat adat setempat. 

“Tantangan inovasi yang perlu 
ditajamkan [dalam pembangunan 
IKN], sehingga investasi yang besar-
b e s a r a n  d a n  A P B N  k i t a  b i s a 
dipertanggungjawabkan termasuk 
memberikan trickle-down effect buat 
ekonomi kita,” ujarnya. 

Sebelumnya, Ketua Komisi II DPR 
RI Ahmad Doli Kurnia mengatakan 
p e r s e t u j u a n  i t u  p u n  s e ka l i g u s 
meminta kepada Badan Anggaran DPR 
RI untuk memenuhi usulan tambahan 
anggaran itu, serta menambahkannya 
ke dalam pagu anggaran atau pagu 
definitif OIKN tahun 2025.

"Dengan kita sudah menyepakati 
kesimpulan," kata Doli dalam rapat 
kerja bersama OIKN di Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Senin (9/9/2024).

Sebelumnya, Plt. Wakil Kepala 
O t o r i t a  I K N ,  R a j a  J u l i  A n t o n i 
menuturkan bahwa pihaknya merevisi 
usulan tambahan anggaran OIKN 
menjadi sebesar Rp27,8 triliun. 

A d a p u n ,  O I K N  s e b e l u m n y a 
mengusulkan tambahan anggaran 
tahun 2025 sebesar Rp29,8 triliun. 
Raja Juli menuturkan, revisi usulan 
t a m b a h a n  a n g g a ra n  i t u  s u d a h 
dikoordinasikan ke Kementerian 
Keuangan dan Kepala Bappenas. 

“Kami lakukan penajaman usulan 
tambahan menjadi Rp27,8 triliun dan 
mengajukan kembali revisi usulan 
anggaran tersebut ke Kementerian 
Keuangan dan Kepala Bappenas,” 
jelasnya dalam raker bersama Komisi 
II DPR RI, Senin (9/9/2024). 

Jokowi	Ngantor	di	Kaltim	40	Hari
Di sisi lain, Presiden Joko Widodo 

akan berkantor di Ibu Kota Nusantara 
(IKN) Kalimantan Timur selama 40 
hari hingga sehari jelang pelantikan 
Presiden terpilih Prabowo Subianto.

Kepala Sekretariat Presiden Heru 
Budi Hartono menyebut Jokowi akan 
mulai berkantor pada Selasa hari ini, 
10 September hingga 19 Oktober 
2024. Adapun Prabowo akan dilantik 
jadi presiden pada 20 Oktober 2024.

(Oktober). Kemungkinan dari 
tanggal 10 (September) sampai 19 
(Oktober berkantor di IKN). Ya kalau 
sampai tanggal 19 Oktober berarti 40 
harian," kata Heru kepada wartawan di 
Jakarta, Jumat (6/9/2024).

Heru mengatakan Jokowi akan 
melakukan kunjungan kerja  ke 
sejumlah daerah selama waktu itu. 
Namun, ia tetap berangkat dan 
kembali ke IKN selepas kunjungan 
kerja.

I a  j u ga  m e n ga t a k a n  J o ko w i 
berkantor di IKN sambil mengundang 
pihak-pihak terkait. Namun demikian, 
Heru tak menjelaskan lebih lanjut.

Heru hanya memastikan Jokowi 
akan disokong penuh oleh Sekretariat 
Presiden selama bekerja di IKN. Ia 
menyebut sejumlah unit Sekretariat 
Presiden sudah pindah ke IKN.

"Kalau Setpres sudah mulai di 
sana, tapi kalau kementerian lain saya 
enggak tahu. Intinya, Setneg yang 
bertugas sudah di sana sejak kemarin," 
ujar Heru. Sebelumnya, Jokowi be-
rencana mulai berkantor di IKN pada 
Agustus. Rencana itu batal karena 
sejumlah infrastruktur dasar, seperti 
bandara hingga saluran air bersih 
belum siap.

Rencana itu sempat digeser ke 
September. Namun, infrastruktur yang 
dibutuhkan juga belum beres. Se-
banyak 1.700 orang ASN yang se-
harusnya pindah sejak awal September 
pun belum kunjung dipindah.

Terpisah,  pengamat  menilai 
penambahan anggaran untuk Otorita 
Ibu Kota Nusantara (OIKN) dinilai 

merupakan sinyal bahwa proyek IKN 
a k a n  t e t a p  m e n j a d i  p r i o r i t a s 
pemerintahan baru. Itu juga dianggap 
dapat melunakkan keraguan terhadap 
keberlangsungan proyek tersebut.

"Dengan adanya penambahan 
(anggaran OIKN) ini juga memberikan 
sinyal bahwa IKN diminta menjadi 
program prioritas untuk pemerintahan 
mendatang,"  ujar Analis  Utama 
Ekonomi Politik dari Laboratorium 
Indonesia 2045 (LAB 45) Reyhan Noor 
Senin (9/9/2024).

Secara proporsi, pemerintahan 
saat ini telah menetapkan sumbangsih 
APBN terhada pembangunan IKN 
sebesar 20% dari total kebutuhan 
pendanaan. Hal itu menurut Reyhan 
j u g a  m e r u p a k a n  s i n y a l  d a r i 
pemerintah sekaligus meyakinkan 
calon investor untuk berpartisipasi 
dalam pembangunan IKN.

Porsi 20% dari APBN terhadap 
t o t a l  k e b u t u h a n  p e n d a n a a n 
pembangunan IKN juga dinilai wajar. 
Pasalnya, uang negara itu dapat 
digunakan untuk mendanai proyek 
infrastruktur dasar yang berpotensi 
menjadi pemantik minat investor.

"Pemerintah  memang waj ib 
menyediakan infrastruktur dasar, 
termasuk akses sarana air bersih, 
tempat tinggal, transportasi, dan 
pertahanan serta keamanan. IKN 
harus memiliki standar pertahanan 
dan keamanan dengan kualitas yang 
tidak kalah dengan Daerah Khusus 
Jakarta karena merupakan pusat 
pemerintahan. Efektivitas realisasi 
a n g ga ra n  p a da  sek tor  in i  j u ga 
menunjukkan keseriusan pemerintah 
dalam membangun IKN," jelas Reyhan.

Sementara dari segi momentum, 
Kementerian/Lembaga saat ini juga 
masih melakukan negosiasi anggaran 
dengan DPR sebelum UU APBN 
disahkan. Menurutnya, itu dapat 
menjadi ruang dan sarana untuk 
m e n y e d i a k a n  a n g g a r a n  b a g i 
pemerintahan baru guna meng-
eksekusi program unggulan, termasuk 
melanjutkan pembangunan IKN.

"Menteri Keuangan Sri Mulyani juga 

IKN Minta Tambahan Anggaran Jumbo: 

Tembus Rp 27,8 Triliun 

sudah mengatakan bahwa anggaran 
yang dimasukkan dalam rancangan 
APBN 2025 memang merupakan 
baseline sehingga membuka ruang 
b a g i  p r o g r a m  p r i o r i t a s  d a r i 
pemerintahan yang baru," jelas 
Reyhan.

“Diskusi soal prioritas peme-
rintahan mendatang sudah berjalan di 
internal pemerintahan sekarang 
terutama setelah pengangkatan 
Wamenkeu Thomas Djiwandono. 
Salah satu sinyal tersebut adalah 
masuknya anggaran Makan Bergizi 
Gratis," tambahnya.

Namun dinamika penganggaran 
untuk digunakan oleh pemerintahan 
baru masih cukup tinggi. Apalagi 
s e c a r a  h i s t o r i s ,  k a t a  R e y h a n , 
pemerinta baru kerap mengubah 
postur APBN di setiap awal masa 
pemerintahan. (tro,ant,ist/dya)

Menteri	Perhubungan	Budi	Karya	Sumadi	dan	Menteri	Perumahan	Rakyat	(PUPR)	Basuki	Hadimuljono	menguji	

coba	landasan	pacu	(runway)	Bandara	IKN,	Kalimantan	Timur,	minggu	(25/08/2024)	lalu.(Ilustrasi.ist)

Tambahan anggaran 

oleh Otorita Ibu Kota 

Nusantara (IKN) 

Rp 27,8 triliun 
TOTAL

Rp 788,5 miliar

Kedeputian Bidang 
Perencanaan dan Pertanahan 

RP

Rp 106,1 miliar

Kedeputian Bidang 
Pengendalian Pembangunan 

RP

Rp 62,5 miliar

Kedeputian Bidang Sosial, Budaya, 
dan Pemberdayaan Masyarakat 

RP

Rp 37,7 miliar

Kedeputian Bidang 
Transformasi Hijau dan Digital

RP

Rp 63 miliar

Kedeputian Bidang Lingkungan 
Hidup dan Sumber Daya Alam

RP

Rp 26,7 triliun

Kedeputian Bidang Sarana 
dan Prasarana

RP
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Yasonna: Mengada-ada Itu!

Perjuangan mengajukan gugatan ke 
P T U N  J a k a r t a  t e r h a d a p  S u r a t 
Keputusan (SK) Kemenkumham yang 
m e m p e r p a n j a n g  m a s a  b a k t i 
kepengurusan partai berkelir merah 

hingga 2025.
G u g a t a n  y a n g  j u g a 

memprotes pencalonan 
kepala daerah dari PDIP 
itu dilayangkan oleh 

D j u f r i  d a n  k awa n 
kawan melalui Kuasa 
Hukumnya Anggiat 
BM Manalu pada Rabu 
5 September 2024. 
Gugatan itu pun resmi 
teregritrasi dengan 
N o m o r  p e r k a r a 
540/Pdt.G/2024/PN.J
k . P s t ,  t a n g g a l 
5/9/2024.

A n g g i a t  m e -
nyatakan, Megawati 
harus bertanggung 
jawab atas  semua 
surat rekomendasi 
P D I P  y a n g 
mencalonkan para 
bakal calon Kepala 
Daerah (cakada) di 
berbagai provinsi dan 
kabupaten/kota di 
Indonesia. Pasalnya, 
kata dia, SK rekomen-
dasi cakada itu cacat 
hukum lantaran ke-
pengurusan Megawati 
telah berakhir pada 
Agustus 2024.

” B a h w a  k e -
p e m i m p i n a n 

Megawati  Soekarnoputri  sudah 
demisioner sebagai Ketua Umum 
Partai PDIP, beserta seluruh pengurus 
lainnya sejak tanggal 10 Agustus 2024. 
Masa periode kepengurusan sudah 
berakhir maka seharusnya dilakukan 

k o n g r e s ,  s e h i n g g a  t i d a k  l a g i 
berwenang untuk mengangkat dan 
melantik pengurus baru PDIP untuk 
tahun 2019-2024 hingga 2025," tutur 
Anggiat, Senin (9/9/2024).

M e n u r u t n y a ,  p e n y u s u n a n 
pengurus DPP PDI Perjuangan harus 
melakukan kongres sesuai AD/ART 
PDIP. Dengan demikian, ia menilai, 
kepengurusan PDIP periode 2019-
2024 hingga 2025, tidak sah dan cacat 
hukum yang harus dibatalkan.

I a  p u n  m e n y o r o t i  l a n g k a h 
M e gawa t i  ya n g  m e ny u s u n  d a n 
melantik pengurus baru DPP PDIP 
periode 2019-2024 hingga 2025 dan 
mendaftarkannya ke Kementerian 
Hukum dan Hak Asasi Manusia RI, 
tanpa prosedur yang tidak benar.

"Hal itu merupakan perbuatan 
m e l a w a n  h u k u m  y a n g  h a r u s 
diluruskan dengan membatalkan 
keputusan Menteri Hukum dan Hak 
Asasi Manusia RI sebagaimana Nomor 
M.HH-05.AH.11.02 Tahun 2024, 
t e n t a n g  p e n g e s a h a n  s t r u k t u r, 
komposisi dan Personalia DPP PDIP 
masa bakti 2024-2025," ucap Anggiat.

"Kemudian, penebitan SK Menteri 
Hukum dan Hak Asasi  Manusia 
No.M.HH-05.AH.11.02 Tahun 2024, 
adalah Perbuatan Melawan Hukum 
(PMH), karena tidak sesuai prosesur 
AD/ART dan adanya dugaan konflik 
kepentingan (conflict of interest) 
pribadi," imbuhnya.

Ia pun menduga, Yasonna Laoly 
saat menjabat Menkumham dan 
pengurus inti DPP PDI Perjuangan 
diduga telah mendapatkan perintah 
dar i  Megawati .  Dalam pet i tum 
gugatannya, Penggugat memohon agar 
Majelis Hakim yang memeriksa dan 
mengadili perkara gugatan PMH 
tersebut dikabulkan seluruhnya.

“Majelis Hakim dimohon supaya 
menyatakan Tergugat  satu dan 

tergugat dua dinyatakan bersalah 
melawan hukum. Memohon Majelis 
Hakim supaya menyatakan penebitan 
S K  M e n k u m h a m  N o . M . H H -
05.AH.11.02 Tahun 2024, batal demi 
hukum. Membebankan biaya perkara 
k e p a d a  Te r g u g a t ,"  t a n d a s n y a . 
(tro,ist,rls,ant/dya)

JAKARTA- Ketua DPP PDI Perjuangan 
Bidang Hukum, HAM, dan Advokasi 
Rakyat Yasonna H Laoly mengkritik 
keras gugatan yang dilayangkan empat 
kader ke Pengadilan Tata Usaha 
Negara (PTUN) Jakarta.

Saat mendapat kabar itu, dia 
menilai laporan tersebut terlalu 
mengada-ada."Kami baca di media. 
Laporan mengada-ada itu," kata 
Yasonna menjawab awak media di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Senin (9/9/2024).

Eks Menkumham RI itu mengaku 
tidak bisa berkomentar banyak soal 
kader PDI Perjuangan yang menggugat 
ke PTUN Jakarta.

Sebab, Yasonna merasa perlu 
mempelajari aduan tersebut sebelum 
bicara panjang lebar."Saya belum cek. 
N a n t i  c e k  s a m a  P a k  M e n t e r i 
(Menkumham, red)," jelasnya.

Terpisah komunikolog politik dan 
hukum nasional, Tamil Selvan alias 
Kang Tamil merespon adanya kader 
PDIP yang menggugat Ketua Umum 
PDIP Megawati Soekarnoputri ke 
Pengadilan Negeri Jakarta 
Pusat.

"Gugatan itu pasti akan 
d i t o l a k ,  k a r e n a 
m e k a n i s m e 
keorganisasian, seluruh 
pertikaian harus terlebih 
d a h u l u  d i s e l e s a i k a n 
se c a ra  in te rn a l ,  la lu 
kemudian dimediasi," 
kata Kang Tamil, Senin 
(9/9/2024).

S e l a n j u t n y a  k a t a 
akademisi Universitas 
Dian Nusantara ini, jika 
p e nye l e s a i a n  s e c a ra 
internal  dan mediasi 
g a g a l ,  b a r u  b i s a 
melakukan gugatan ke 
pengadilan. 

S e b a b ,  l a n j u t nya , 
objek gugatan tersebut 
tentang kepengurusan 
organisasi. "Lalu apakah 
semua SK Cakada PDIP 
i t u  t i d a k  s a h ?  S a y a 
nyatakan itu sah. Sebab 
M e g a w a t i  s e b a g a i 
penandatangan dalam 
yuridiksinya yang sah 
sebagai ketua umum," 
tuturnya.

" S o a l  m e k a n i s m e 
keterpilihannya di 2024 
ini melalui kongres atau tidak itu soal 
lain lagi," pungkas-nya

Sebut	Posisi	Ketum	Megawati	
Demisioner

Diketahui ,  empat kader PDI 

Megawati	Soekarnoputri	Ketua	DPP	PDIP	saat	melantik	dan	memimpin	pengucapan	sumpah	dan	

janji	pengurus	DPP	PDIP	2019-2024	diperpanjang	sampai	2025	di	Sekolah	Partai,	Lenteng	Agung,	

Jakarta	Selatan,	Jumat	(5/7/2024).(dok.ist)

SK Perpanjangan Kepengurusan PDIP Digugat ke PTUN

3

“

Yasonna 
H Laoly 

Ketua	DPP	PDI	Perjuangan	
Bidang	Hukum,	HAM,	dan	Advokasi	

Rakyat	

Fakta Gugatan 

Kepengurusan 

PDI Perjuangan

Penggugat:	
4 Kader PDIP yaitu Pepen Noor, 
Ungut, Ahmad, dan Endang Indra 
Saputra

Gan gugatan ke PTUN Jakarta 
oleh Kuasa Hukumnya Anggiat 
BM Manalu pada Rabu 5 
September 2024. Gugatan itu 
pun resmi teregritrasi dengan 
Nomor perkara 
540/Pdt.G/2024/PN.Jk.Pst, 
tanggal 5/9/2024.

Materi	yang	digugat:
-Surat Keputusan (SK) 
Kemenkumham yang 
memperpanjang masa bakti 
kepengurusan partai berkelir 
merah hingga 2025.

- Memprotes pencalonan kepala 
daerah. Megawati harus 
bertanggung jawab atas semua 
surat rekomendasi PDIP yang 
mencalonkan para bakal calon 
Kepala Daerah (cakada) di 
berbagai provinsi dan 
kabupaten/kota di Indonesia. 
Pasalnya, kata dia, SK 
rekomendasi cakada itu cacat 
hukum lantaran kepengurusan 
Megawati telah berakhir pada 
Agustus 2024.

- Minta penyusunan pengurus 
DPP PDI Perjuangan lewat 
kongres sesuai AD/ART PDIP. 

Dalam petitum gugatannya, 
Penggugat memohon agar Majelis 
Hakim yang memeriksa dan 
mengadili perkara gugatan PMH 
tersebut dikabulkan seluruhnya
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JAKARTA		- Ketua KPU RI Mochammad 
Afifuddin menilai semangat Pilkada 
Serentak 2024 tidak terwakili apabila 
suatu daerah dimenangkan oleh kotak 
kosong.

"Pilkada ini kan memilih kepala 
daerah, kalau kotak kosong yang 
menang kan pada saatnya kepala 
daerahnya bukan yang dipilih di 
pilkada, karena yang mengisi penjabat 
dan lain-lain," ujar Afif di Kantor KPU 
RI, Jakarta, Senin (9/9/2024).

"Tentu semangat pilkadanya jadi 
tidak terwakili di situ," sambungnya.

Dia juga menjelaskan berdasarkan 
aturan saat ini apabila kotak kosong 
yang menang maka Pj Gubernur akan 
ditunjuk untuk menjabat sekitar lima 
tahun karena harus menunggu pilkada 
serentak selanjutnya .  Kendat i  
demikian, menurutnya, hal itu terlalu 
lama.

Oleh karena itu, Afif meng-ungkap-
kan ada aspirasi untuk mengubahnya 
menjadi dapat dilakukan pemilihan di 
t a h u n  d e p a n n ya  t a n p a  p e r l u  
menunggu lima tahun.

"Kalau sampai lima tahun kan 

tentu lama sekali, nah tentu ada upaya-
upaya pemikiran kita yang ini kita 
harus komunikasikan. Jika memung-
kinkan dan ideal bisa enggak di 
setahun setelah tahapan pilkada 
selesai, kita rencanakan untuk tahun 
depannya pilkada lagi. Tentu akan kita 
bahas itu besok," kata Afif.

Dia pun mendorong agar pilkada 
ulang dilaksanakan secepatnya jika 
kotak kosong menang di suatu daerah.

"Jangan sampai, daerah tersebut 
dipimpin oleh penjabat (Pj) selama 
lima tahun ke depan," katanya

Rapat	dengan	DPR
KPU akan melakukan rapat dengar 

pendapat (RDP) dengan Komisi II DPR 
RI, Selasa (10/9) besok. Mereka akan 
membahas aturan bila kotak kosong 
menang di Pilkada Serentak 2024.

"Nah itu kita ajukan karena juga 
ada diskusi dan pemahaman bahwa 
bisa dilakukan di tahun depan. Maka 
kita  akan meminta konsultasi  
Pembuat UU (DPR), dalam hal ini 
a p a ka h  m e m u n g k i n ka n  u n t u k  
diselenggarakan di tahun depan jika 

ulang, yakni satu tahun setelah 
pelaksanaan Pilkada 2024 atau lima 
tahun kemudian saat pelaksanaan 
Pilkada 2029. Afif mengatakan KPU 
akan mengusulkan untuk pelaksanaan 
pilkada ulang di tahun depan.

"Itu kita ajukan karena juga ada 
diskusi dan pemahaman bahwa bisa 
dilakukan di tahun depan, maka kita 
akan meminta konsultasi pembuat UU 
dalam hal ini apakah memungkinkan 
untuk diselenggarakan di tahun depan 
jika kotak kosongnya menang," 
ujarnya.

KPU mencatat ada 41 daerah yang 
hanya memiliki satu pasangan calon 
kepala daerah atau calon tunggal pada 
Pilkada Serentak 2024 berdasarkan 
data per Rabu, 4 September 2024 
pukul 23.59 WIB.(ist,kum,rls/dya)

kotak kosongnya menang. Itu aja," 
jelasnya.

Sebelumnya, Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) RI membuka opsi untuk 
menggelar pilkada ulang pada akhir 
2025 apabila banyak wilayah dengan 
peserta calon tunggal dimenangkan 
kotak kosong dalam Pilkada 2024.

"Kalau secara prinsip, kalau 
kebutuhan KPU menyiapkan tahapan 
pilkada itu teoritis 9 bulan. Ya sudah 
kan, arahnya mungkin tidak akan jauh 
beda, kemungkinan masih tetap 
menjelang akhir tahun 2025. Itu opsi 
ya," kata anggota KPU RI August Mellaz 
saat ditemui awak media di Kantor 
KPU RI, Jakarta, Jumat (6/9/2024).

Afif menyampaikan ada dua 
alternatif untuk pelaksanaan pilkada 

Bila Kotak Kosong Menang, 

KPU: Semangat Pilkada Tak Terwakili 

Ketua	KPU	RI	Mochammad	Afifuddin	saat	memberikan	keterangan	kepada	awak	media	di	
Kantor	KPU	RI,	Jakarta,	Senin	(9/9/2024).	ANTARA

Papua	Barat

TINGKAT	PROVINSI:

Aceh
-Aceh Utara
-Aceh Taming

Sumatera	Utara
-Tapanuli Tengah
-Asahan
-Pakpak Bharat
-Serdang Berdagai
-Labuhanbatu Utara
-Nias Utara

Sumatera	Barat
-Dharmasraya

Jambi
-Batanghari

Sumatera	Selatan
-Ogan Ilir
-Empat Lawang

Bengkulu
-Bengkulu Utara

TINGKAT	KAB./KOTA:

Lampung
-Lampung Barat
-Lampung Timur
-Tulang Bawang Barat

Kep.	Bangka	Belitung
-Bangka
-Bangka Selatan
-Kota Pangkal Pinang

Kepulauan	Riau
-Bintan

Jawa	Barat
-Ciamis

Jawa	Tengah
-Banyumas
-Sukoharjo
-Brebes

Jawa	Timur
-Trenggalek
-Ngawi
-Gresik
-Kota Pasuruan
-Kota Surabaya

Kalimantan	Barat
-Bengkayang

Kalimantan	Selatan
-Tanah Bumbu
-Balangan

Kalimantan	Timur
-Kota Samarinda

Kalimantan	Utara
-Malinau
-Kota Tarakan

Sulawesi	Utara
-Kepulauan Siau 
Tagulandang Biaro

Sulawesi	Selatan
-Maros

Sulawesi	Tenggara
-Muna Barat

Gorontalo
-Puhowato

Sulawesi	Barat
-Pasangkayu

Papua	Barat
-Manokwari
-Kaimana

Wilayah dengan 
Calon Tunggal 

di Pilkada 2024

Pilkada ini kan 
memilih kepala 
daerah, kalau 
kotak kosong 
yang menang kan 
pada saatnya 
kepala daerahnya 
bukan yang 
dipilih di pilkada, 
karena yang 
mengisi penjabat 
dan lain-lain,"

“
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JAKARTA- Dua kabar menghebohkan 
datang dari Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN), Senin (9/9/2024). Menteri  
Erick Thohir meng- angkat Wahyu 
Suparyono menjadi Direktur Utama 
Perum Bulog menggantikan Bayu 
Krisnamurthi.

S e m e n t a r a  d a r i  s e k t o r 
penerbangan,PT Angkasa Pura I (AP I) 
dan PT Angkasa Pura II (AP II) merger 
menjadi PT Angkasa Pura Indonesia 
(InJourney Airports).

"Melalui  Keputusan Menteri 
B U M N  N o m o r  :  S K -
73/DHK.MBU.A/09/2024, Direktur 
U t a m a  P e r u m  B u l o g  B a y u 
Krisnamurthi bersama Purnomo Sinar 
Hadi sebagai Direktur Human Capital 
telah menyelesaikan pengabdiannya 
di Perum Bulog," ujar Sekretaris 
Perusahaan A Widiarso melalui 
keterangan resmi, Senin (9/9/2023).

Sebelum berlabuh di Bulog, Wahyu 
s e b e l u m nya  m e n j a b a t  s e b a g a i 
Direktur Utama ASABRI.

S e l a i n  W a h y u ,  E r i c k  j u g a 
mengangkat Wakil Direktur Utama 
M a r g a  Ta u f i q  d a n  S u d a r s o n o 
Hardjosoekarto sebagai Direktur 
Human Capital.

Marga Taufiq sebelumnya adalah 
Staf Khusus Yayasan Pengembangan 
Potensi Sumber Daya Pertahanan 
(YPPSDP) Kementerian Pertahanan 
Republik Indonesia. 

S e m e n t a r a ,  S u d a r s o n o 
Hardjosoekato merupakan Guru Besar 
Sosiologi dan Birokrat.

"Selain itu Beliau (Sudarsono 
Hardjosoekato) juga pernah menjabat 
sebagai Direktur Jendral Kesatuan 
Bangsa dan Politik Kementerian 
Dalam Negeri," ujar Widiarso.

Sebelumnya, Bulog memastikan 

k e t e r s e d i a a n  c a d a n g a n  b e r a s 
t e r c u k u p i  h i n g g a  a k h i r  2 0 2 4 . 
D i k e t a h u i ,  C a d a n g a n  B e r a s 
Pemerintah (CBP) hingga 1,5 juta ton 
di gudang Bulog.

Bulog juga masih akan melakukan 
skema impor 1,2 juta ton beras yang 
t i b a  s e b e l u m  D e s e m b e r  2 0 2 4 . 
Diketahui, impor tahun 2023 ada 3 
juta ton, dan tahun 2024 sampai 
dengan saat ini sudah 2,7 juta ton. 
Dalam dua tahun terakhir pemerintah 
telah mengimpor beras 5,7 juta ton.

Tak	Ada	PHK	di	Bandara
Di sisi lain, Menteri Badan Usaha 

Milik Negara (BUMN) Erick Thohir 
memastikan tidak ada pemutusan 
hubungan kerja (PHK) terhadap 
karyawan PT Angkasa Pura I (AP I) dan 
PT Angkasa Pura II (AP II) usai merger 
menjadi PT Angkasa Pura Indonesia 
( I n J o u r n e y  A i r p o r t s )  h a r i  i n i 
(9/9/2023).

Erick mulanya mengatakan dirinya 
bersama Menteri  Perhubungan 
(Menhub) Budi Karya Sumadi selalu 
berkomitmen dalam memastikan 
Indonesia dapat bersaing dalam 
sektor logistik.  Ia  menekankan 
perlunya menekan biaya logistik 
h i n g g a  k e m u d a h a n  u n t u k 
bertransportasi.

I a  ke m u d i a n  b e rc e r i t a  s o a l 
s u k s e s n y a  u p a y a  p e m e r i n t a h 
menggabungkan PT Pelindo menjadi 
s a t u  p a d a  2 0 2 1  s i l a m .  E r i c k 
mengatakan penggabungan i tu 
memberikan hasil luar biasa tanpa 
adanya isu PHK dan bahkan terjadi 
efisiensi.

"Nah sama ini Angkasa Pura I, 
(Angkasa Pura) II, menjadi Angkasa 
Pura Indonesia. Jadi isu layoff tidak 

ada, justru ini isu pengembangan, ini 
kita mengolah 37 airport, di mana 
akan menjadi satu sistem pelayanan," 
ujar dia di Kantor Pusat InJourney, 
Menteng, Jakarta Pusat.

"Sehingga kalau kita sering ke luar 
negeri melihat banyak airport juga 
yang sekarang berubah model, tidak 
hanya buat transportasi ,  tetapi 
membangun sebuah ekosistem baru," 
imbuhnya.

I a  m e n e k a n k a n  b a g a i m a n a 
pendapatan dari sektor penerbangan 
atau aeronautika dan non-aero sudah 
mulai  meningkat .  Menurutnya , 
bandara memang menjadi pusat 
kehidupan manusia tak hanya di 
Indonesia, tapi di negara lainnya.

Maka itu,  Erick mengatakan 
pihaknya ke depan akan memperbaiki 
model bisnis InJourney Airports 
sehingga pendapatan non-aero bisa 
terus meningkat seperti yang diklaim 
sudah dilakukan saat ini.

Merger AP I dan AP II menjadi 
InJourney Airports telah diresmikan 
pemerintah pada Senin (9/9). Entitas 
baru ini masuk ke dalam anggota 
Holding BUMN Aviasi dan Pariwisata 
PT Aviasi  Pariwisata Indonesia 
(Persero) alias InJourney.

Direktur Utama InJourney Dony 
Oskaria mengatakan hasil konsolidasi 
AP I dan II ke dalam InJourney Airports 
membuat operator bandara milik 
negara ini menjadi terbesar ke-5 di 
dunia."Syukur kami sampaikan bahwa 
tepatnya hari ini kita menjadi operator 
airport nomor lima terbesar di dunia," 
kata dia dalam kesempatan yang sama.

D o n y  m e n j e l a s k a n  p r o s e s 
penggabungan AP I dan AP II tidak 
m u d a h .  S e b a b ,  b a nya k  a d a nya 
perbedaan bisnis di antara keduanya, 

s e p e r t i  p e r b e d a a n  k e b i j a k a n 
operasional bisnis bandara hingga 
sistem rekrutmen pegawai.

Selain itu, Dony menyebut pelak-
sanaan proses merger ini juga diharus-
kan untuk tidak mengganggu opera-
sional kedua bandara demi kenyamanan 
penumpang. Karena itu, diperlukan 
waktu hingga sembilan bulan untuk 
menyelesaikan proses merger usaha 
sejak Desember 2023 silam.

"Dan Alhamdulillah proses merger 
in i  sudah selesai ,  termasuk di 
dalamnya kami menyelesaikan 69 
aturan supaya sesuai dengan aturan 
yang berlaku," ucapnya lebih lanjut. 
(sum,ant,rls/dya)

Bos Bulog Diganti,  Angkasa Pura 

Resmi Digabung

Menteri	BUMN	Erick	Thohir	bersama	Menhub	Budi	Karya	Sumadi	meresmikan	penggabungan	Angkasa	Pura	I	dan	Angkasa	Pura	II	menjadi	
PT	Angkasa	Pura	Indonesia	atau	InJourney	Airports,	Senin	(9/9/2024).	Ist

Menteri Erick Utak-atik BUMN Lagi 

Direktur Utama: 
Wahyu	Suparyono

Wakil Direktur Utama: 
Marga	Taufik

Direktur Human Capital: 
Sudarsono	Hardjosoekarto

Direktur Keuangan: 
Bagya	Mulyanto

Direktur Bisnis: 
Febby	Novita

Direktur Supply Chain dan 
Pelayanan Publik: 
Mokhamad	Suyamto

Direktur Transformasi &
Hubungan Kelembagaan: 
Sonya	Mamoriska

Susunan Direksi Bulog 
Terbaru

Beberapa Bandara 
Internasional di Indonesia
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MALANG  - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang terus mengawal percepatan 
revitalisasi Alun-Alun Merdeka. 
Proyek ini ditargetkan rampung 
sebelum Lebaran 2025.

"Kami kan sebagai penerima CSR, 
penerima hibah manfaat. Jadi kemarin 
itu, setelah dilakukan audiensi 
bersama Pak Pj Wali Kota, hasil yang 
kami perhatikan memang harapannya 
Pak Pj adalah adanya percepatan 
revitalisasi," ujar Kepala Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Kota Malang, 
N o e r  Ra h m a n  W i d j aya ,  S e n i n  
(9/9/2024). Diketahui kegiatan 
tersebut didanai program Corporate 
Social Responsibility (CSR) dari Bank 
Jatim. 

Revitalisasi ini, lanjut Rahman, 
d i t a r g e t k a n  d a p a t  d i r a s a k a n  
manfaatnya oleh masyarakat Kota 
M a l a n g  m u l a i  J a n u a r i  2 0 2 5 .  
Menurutnya, hal ini dilakukan untuk 
mengantisipasi keramaian yang 
biasanya terjadi saat Ramadan dan 
Hari Raya Idul Fitri, mengingat Alun-
Alun Merdeka merupakan salah satu 
destinasi favorit warga di Kota Malang. 

"Kami kan penerima. Tapi tetap 

(prosedurnya) kami sesuaikan 
terhadap apa yang sudah diCSR kan 
o l e h  B a n k  J a t i m .  J a d i  k a m i  
appraisalkan, baru kami masukkan di 
pencatatan aset sebagai tambahan 
aset untuk DLH Kota Malang," 
paparnya. 

Sementara itu, Pj Wali Kota 
Malang,  Iwan Kurniawan, juga 
menegaskan pentingnya percepatan 
revitalisasi Alun-Alun Merdeka ini. 
Menurutnya, proyek ini merupakan 
bentuk kepedulian pemerintah  dan 
perusahaan dalam memberikan 
kenyamanan kepada masyarakat Kota 
Malang. 

"Besar harapan kami agar proses 
pembangunan bisa dipercepat .  
Apalagi sekarang sudah dalam proses 
pelaksanaan tender fisik," ungkap 
Iwan. 

Meskipun dilakukan percepatan, 
Iwan juga mengingatkan agar kualitas 
material yang digunakan dalam 
pembangunan, seperti paving dan 
fasi l i tas  umum lainnya ,  tetap 
mengedepankan standar kualitas yang 
baik.  "Kami ingin agar keber-
manfaatannya dapat terasa hingga 

Sebagai informasi, anggaran revitalisasi 
Alun-Alun Merdeka yang memanfaat-
kan dana CSR ini mencapai Rp 6 miliar. 
Dana tersebut akan dialokasikan untuk 
berbagai perbaikan dan penambahan 
fasilitas umum. Mencakup pemasangan 
ornamen lampu yang didesain serupa 
dengan Kajoetangan Heritage dan 
Alun-Alun Tugu, penambahan kursi, 
perbaikan air mancur, serta penataan 
taman bunga.(Santi/Dya)

jangka waktu yang panjang," tegasnya. 
Di sisi lain, perwakilan dari Divisi 

U m u m  B a n k  J a t i m ,  Yu d i  E ko ,  
m e n y a t a k a n  b a h w a  p i h a k n y a  
berkomitmen untuk mempercepat 
proses revitalisasi ini. "Terkait dengan 
timeline, kami akan mencoba adanya 
percepatan. Untuk itu akan kami 
koordinasikan lebih lanjut dengan 
pihak-pihak terkait," ucapnya. 

Revitalisasi Alun-Alun Merdeka Ditargetkan 

Selesai Sebelum Lebaran 2025

Arena	playground	di	Alun-alun	Merdeka	Kota	Malang	yang	direncanakan	bakal	mengalami	perluasan.	(Santi/Lenteratoday)

MALANG - Anggota Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Kota Batu 
periode 2024-2029, dihadapkan 
Peker jaan  Rumah (PR)  besar.  
Sebanyak 30 legislator tersebut  harus 
menyelesaikan target 10 Rancangan 
Peraturan Daerah (Ranperda). Aturan 
itu menjadi bagian dari Program 
Pembentukan Peraturan Daerah 
(Propemperda) tahun 2024. 

Ketua Propemperda DPRD Kota 
Batu periode sebelumnya, Syaifudin, 
mengatakan hingga memasuki  
triwulan III 2024 ini, baru empat dari 

total 14 Ranperda yang telah berhasil 
disahkan.

" S a m p a i  s a a t  i n i  u n t u k  
pembahasan Ranperda yang sudah 
ditetapkan hingga 4 September 2024 
kemarin, sudah ada 4 Raperda," ujar 
Syaifudin, yang juga kembali menjabat 
sebagai anggota DPRD Kota Batu 
2024-2029 ini, Senin (9/9/2024). 

Dijelaskannya, empat Ranperda 
yang telah disahkan di antaranya yakni 
Raperda Pengelolaan Keuangan 
D a e r a h ,  R a p e r d a  R e n c a n a  
Pembangunan Jangka Panjang Daerah 

peraturan yang dibuat oleh daerah 
berpotensi tidak bisa diberlakukan. 
H a l  t e r s e b u t  y a n g  m e m b u a t  
pembahasan Perda membutuhkan 
waktu cukup lama,” terangnya.

Ia mencontohkan kasus penolakan 
Raperda Revitalisasi dan Tata Kelola 
P a s a r  B e s a r  K o t a  B a t u  o l e h  
Kemenkumham. Ranperda ini ditolak 
karena dinilai tidak sesuai dengan 
aturan di tingkat yang lebih tinggi, 
sehingga perlu dilakukan revisi 
sebelum dapat dibahas kembali.

Adapun dari 10 Ranperda yang 
tersisa dan harus dibahas di sisa waktu 
2024 ini, beberapa di antaranya yakni 
R a p e r d a  P e r l i n d u n g a n  d a n  
Pengelolaan Lingkungan Hidup, 
R a p e r d a  P e n y e r t a a n  M o d a l  
Perusahaan Umum Daerah Air Minum 
Among Tirto, dan Raperda Pertanian 
Pangan Berkelanjutan.

Selain itu, ada juga Raperda 
Perubahan Ketiga atas Perda Nomor 5 
Tahun 2016 tentang Pembentukan dan 
Susunan Perangkat Daerah, serta 
Raperda tentang Rencana Induk 
Pembangunan Kepariwisataan Kota 
Batu Tahun 2022-2025. Tidak kalah 
penting, yakni Raperda tentang 
Penyelenggaraan Kesejahteraan Sosial 
y a n g  j u g a  m a s i h  m e n u n g g u  
penyelesaian.(Santi/Dya)

(RPJPD) Kota Batu Tahun 2025-2045, 
R a p e rd a  Pe r t a n g g u n g j awa b a n  
Pelaksanaan APBD Tahun Anggaran 
2023, dan Raperda Perubahan APBD 
Tahun Anggaran 2024.

"Jadi total masih ada 10 yang 
belum terselesaikan, dan ini menjadi 
tugas atau PR bagi kami (anggota 
DPRD yang baru dilantik)," terangnya. 

Syaifudin menambahkan, saat ini 
dua Ranperda lainnya masih dalam 
proses harmonisasi di Kementerian 
Hukum dan HAM (Kemenkumham). 
Kedua Ranperda tersebut adalah 
Raperda Revitalisasi dan Tata Kelola 
Pasar Besar Kota Batu serta Raperda 
Penyelenggaraan Reklame. 

"Dalam pembahasan Raperda 
tahun ini berbeda dengan tahun 
kemarin. Yakni adanya kendala 
lamanya proses harmonisasi di 
Kemenkumham, sehingga target 
penyelesaian Raperda tidak tercapai 
baik itu Raperda inisiatif DPRD 
maupun eksekutif," terang anggota 
Fraksi PKS ini.

P r o s e s  h a r m o n i s a s i  d i  
K e m e n k u m h a m ,  s a m b u n g n y a ,  
diperlukan untuk memastikan setiap 
produk hukum yang dihasilkan efektif 
dan tidak tumpang tindih dengan 
aturan yang ada.

"Jika hal ini tidak dilakukan, 

Tahun Ini Anggota Baru DPRD Kota Batu 

Ditarget Sahkan 10 Ranperda 

(Ilustrasi)	Prosesi	pelantikan	30	anggota	DPRD	Kota	Batu	periode	masa	bakti	2024-2029.	(dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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Dari Ketua PKK Jombang hingga Anggota DPRD, 
Siap Perjuangkan Kemakmuran Masyarakat Jatim

Selain itu, perempuan kelahiran 17 
Februari 1975 itu juga menekankan 
pentingnya dukungan dari PDI 
Perjuangan yang telah memberikan 
kepercayaan untuk maju sebagai wakil 
rakyat.

Lebih lanjut, baginya dukungan 
tersebut menjadi motivasi tambahan 
bagi dirinya untuk bekerja keras 
mewujudkan visi dan misinya bagi 
masyarakat Mojokerto dan Jombang.

“Saya dipercaya untuk maju 
berlenggang di kontestasi Pemilu 
sebagai wakil rakyat, amanah ini 
tentunya akan saya jaga betul," 
pungkasnya (Pradhita/Lenteratoday)

"Kita akan berusaha membuat 
perempuan berdikari untuk turut serta 
mendongkrak perekonomian dan daya 
kemampuan yang mereka miliki," 
tegasnya.

Di sektor pertanian, Wiwin juga 
memiliki pandangan yang jelas. Ia 
menyadari bahwa banyak petani di 
daerahnya masih menghadapi berbagai 
kendala, mulai dari teknologi pertanian 
yang kurang maju hingga daya beli yang 
rendah. Oleh karena itu, ia bertekad 
untuk memperjuangkan kebijakan 
y a n g  d a p a t  m e n i n g k a t k a n  
produktivitas dan kesejahteraan 
petani.

"Untuk pertanian, kita berusaha 
untuk mengembangkan agar lebih 
maju, daya beli tinggi, sehingga dapat 
memakmurkan para petani," ujarnya.

JAKARTA	– Anggota DPRD Jawa Timur 
periode 2024-2029, Wiwin Isnawati 
membawa semangat baru untuk 
memperjuangkan kesejahteraan 
masyarakat di Daerah Pemilihan 
(Dapil) X, Kabupaten/Kota Mojokerto 
d a n  K a b u p a t e n  
Jombang.

Sebagai seorang 
p o l i t i s i  d a r i  P D I  
Perjuangan, Wiwin 
memiliki visi yang kuat 
untuk meningkatkan 
k e m a k m u r a n  
masyarakat melalui 
p e m b e r d a y a a n  
p e r e m p u a n  d a n  
pengembangan sektor 
pertanian.

Wiwin Isnawati  
bukanlah sosok yang 
b a r u  d i  d u n i a  
p e n g a b d i a n  
masyarakat. Sebelum 
t e r p i l i h  s e b a g a i  
anggota legislatif, ia 
t e l a h  l i m a  t a h u n  
m e n j a b a t  s e b a g a i  
Ketua PKK Kabupaten 
J o m b a n g .  D a l a m  
perannya tersebut, ia 
m e l i h a t  s e c a r a  
langsung berbagai tantangan yang 

dihadapi masyarakat, terutama 
kebutuhan pembangunan yang masih 
belum sepenuhnya terpenuhi.

"Menjadi wakil rakyat ini adalah 
panggilan hati dan panggilan rakyat," 
ungkap Wiwin Isnawati usai Orientasi 

DPRD Jatim 2024-2029, 
Jumat (06/09/2024).

Sebagai wakil rakyat 
dari Dapil X Jawa Timur, 
Wiwin memiliki tekad kuat 
u n t u k  m e n g a t a s i  
ketimpangan anggaran 
p e m b a n g u n a n  d i  
daerahnya. Menurutnya, 
m e s k i p u n  k e b u t u h a n  
pembangunan di Mojokerto 
dan Jombang cukup besar, 
namun alokasi anggaran 
yang ada belum memadai.

 " S e h i n g g a  b u t u h  
bantuan dari provinsi dan 
pusat. Namun, masih belum 
ada wakil rakyat yang betul-
betul mengakomodir hal 
tersebut," jelasnya.

Dalam pemberdayaan 
p e r e m p u a n ,  W i w i n  
berpendapat bahwa pe-
rempuan memiliki potensi 
b e s a r  y a n g  b i s a  
d i m a n f a a t k a n  u n t u k  

mendorong perekonomian.

WIWIN ISNAWATI

“Saya 

dipercaya 

untuk maju 

berlenggang 

di kontestasi 

Pemilu 

sebagai wakil 

rakyat, 

amanah ini 

tentunya akan 

saya jaga 

betul," 
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sebulan, dan sebagian besar peserta 
tidak pernah mengonsumsi suplemen 
m i nya k  i ka n  o m e ga - 3  s e l a m a  
kehamilan mereka.

P a r a  p e n e l i t i  k e m u d i a n  
memeriksa kejadian diagnosis  
autisme pada anak-anak dan sifat 
terkait autisme yang dilaporkan oleh 
orang tua, yang diukur menggunakan 
Social Responsiveness Scale (SRS), 
survei yang umum digunakan yang 
diisi oleh orang tua atau pengasuh.

"Konsumsi ikan selama kehamilan 
terkait dengan kemungkinan lebih 
rendah anak-anak didiagnosis  
autisme dan penurunan kecil dalam 
skor SRS total dibandingkan dengan 
tidak makan ikan.

 Hasil ini konsisten di semua 
tingkat konsumsi ikan, dari apa pun 
atau kurang dari sekali seminggu 
hingga lebih dari dua kali seminggu," 
kata siaran pers.

Namun, para peneliti  t idak 
menemukan asosiasi signifikan antara 
konsumsi omega-3 dan diagnosis 
autisme, atau sifat terkait.

"Studi ini memberikan bukti 
tambahan tentang keamanan dan 
manfaat konsumsi ikan secara teratur 
selama kehamilan.

 M a n fa a t  t e r b u k t i  l a i n nya  
termasuk risiko kelahiran prematur 
yang lebih rendah dan perkembangan 
kognitif yang lebih baik," ungkap Dr. 
Oken.

"Mengingat rendahnya konsumsi 
ikan di populasi umum di Amerika 
Serikat dan meningkatnya prevalensi 
autisme, temuan ini menunjukkan 
perlunya pesan kesehatan masyarakat 
yang lebih baik mengenai pedoman 
konsumsi ikan untuk individu hamil," 

IKAN	 merupakan sumber protein 
hewani yang baik dikonsumsi selama 
hamil. Selain dapat mendukung 
perkembangan otak janin, konsumsi 
ikan saat hamil juga dikaitkan dengan 
penurunan risiko autisme pada bayi.
Konsumsi ikan selama kehamilan 
dapat mengurangi risiko autisme pada 
anak-anak, tetapi suplemen omega-3 
mungkin tidak memiliki efek yang 
sama, menurut studi terbaru.

Menambahkan ikan dalam diet 
selama kehamilan terkait dengan 
penurunan risiko gangguan spektrum 
autisme sebesar 20 persen dan 
penurunan risiko sifat terkait autisme 
pada anak-anak, dengan manfaat yang 
sangat terlihat pada keturunan 
perempuan, menurut studi yang 
diterbitkan dalam American Journal of 
Clinical Nutrition.

"Studi kami menambah bukti yang 
berkembang tentang peran diet 
prenatal dalam hasil terkait autisme 
pada keturunan," kata peneliti Dr. 
Emily Oken dalam siaran pers dikutip 
dari Medical Daily, Minggu.

Untuk memahami bagaimana 
asupan ikan dan suplemen omega-3 
selama kehamilan memengaruhi hasil 
neurodevelopmental, para peneliti 
mengevaluasi informasi diet dari 
sekitar 4 ribu peserta.

Berdasarkan frekuensi konsumsi 
ikan, peserta dikelompokkan dalam 
empat kategori: kurang dari sekali 
sebulan, lebih dari sekali sebulan 
tetapi kurang dari seminggu sekali, 
mingguan, dan dua atau lebih porsi per 
minggu.

Sekitar 25 persen dari mereka 
tidak pernah makan ikan atau 
mengonsumsinya kurang dari sekali 

kesimpulan para peneliti.
Jenis ikan yang perlu dihindari selama 
hamil .Konsumsi  ikan memang 
m e m b e r i k a n  m a n f a a t  b a g i  
perkembangan otak janin. Tetapi, 
Bunda perlu hati-hati memilih ikan 
untuk dikonsumsi selama hamil ya.

Ada beberapa jenis ikan yang perlu 
dihindari selama hamil karena tinggi 
merkuri, yakni logam berat yang 
sangat beracun. Paparan merkuri saat 
hamil dikaitkan dengan banyak 
komplikasi, termasuk gangguan 
perkembangan otak janin.
"Merkuri merupakan logam berat yang 
terbentuk secara alami. Merkuri dapat 
terakumulasi dalam tubuh ikan dalam 
bentuk metilmerkuri, yang sangat 
beracun," ujar ahli diet Mary Jane 
B r o w n ,  P h D ,  R D ,  d i k u t i p  
dari Healthline.

Jumlah merkuri dalam ikan akan 
bergantung pada spesies dan tingkat 
polusi di lingkungannya. Ikan yang 
lebih besar dan berumur lebih panjang 
u m u m nya  m e n g a n d u n g  k a d a r  
merkuri yang tinggi, Bunda.

ikan tak hanya rendah merkuri, 
tapi juga tinggi asam lemak omega-3. 
M i s a l nya ,  d a l a m  i ka n  s a l m o n  
mengandung asam dokosaheksaenoat 
(DHA) yang tinggi. DHA penting untuk 
pertumbuhan dan perkembangan otak 
dan mata janin.

Ibu hamil setidaknya harus 
mengonsumsi 200 hingga 300 
miligram (mg) DNA setiap hari. 
Anjuran konsumsi yang tepat adalah 
dimasak matang. 

Hindari makan ikan mentah atau 
setengah matang untuk menghindari 
kontaminasi bakteri yang berbahaya 
bagi janin.

Makan Ikan Selama Kehamilan : 
Kurangi Risiko Autisme pada Anak

	Ikan	yang	aman	
dikonsumsi
	selama	hamil

· Ikan anchocy

 · Atlantic mackerel

· Ikan Salmon

· Ikan Tilapia

· Ikan Sardine

· Ikan Trout

· Ikan Pollock

· Ikan Tuna
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Ganti Nomor WhatsApp? 
Begini Efek, Fungsi, dan Caranya  

9

diganti baru.
Jika saat ini punya akun WhatsApp 

dengan nomor telepon yang tidak 
a k t i f ,  p e n g g u n a  b i s a  m u l a i  
menggantinya dengan yang baru agar 
dapat menerima kode verifikasi. 
Lantas, bagaimana cara mengganti 
nomor WhatsApp?

Cara	ganti	nomor	WhatsApp
Cara ganti nomor WhatsApp itu 

pada dasarnya sangat  mudah.  
Pengguna bisa melakukan pergantian 
atau peralihan nomor melalui menu 
pengaturan akun yang terdapat di 
WhatsApp dengan nomor telepon 
lama.

Akan tetapi, sebelum melakukan 
p e rga n t i a n  n o m o r  W h a t s A p p ,  
pengguna perlu memastikan telah 
memenuhi beberapa syaratnya. 
Adapun beberapa syarat ganti nomor 
WhatsApp adalah sebagai berikut:

Pastikan nomor telepon baru telah 
aktif, sehingga dapat menerima SMS 
dan telepon. Pastikan nomor lama 
yang hendak diganti telah terdaftar 
atau dipakai login di WhatsApp.

S e t e l a h  m e m a h a m i  s y a r a t  
tersebut, adapun penjelasan cara ganti 
nomor WhatsApp adalah sebagai 
berikut:

-  Buka aplikasi WhatsApp.
------------------------------------------------
-  Setelah itu, pilih menu "Settings" 
atau "Setelan".
------------------------------------------------
-  Kemudian, pilih menu pengaturan 
"Account".
------------------------------------------------
-  Klik opsi "Change number" atau 
"Ganti Nomor" dan tekan "Lanjut".
------------------------------------------------
-  Masukkan nomor telepon laman 

WHATSAPP atau biasa disingkat WA, 
punya beberapa fitur yang me-
mudahkan pengguna buat mengelola 
akun. Salah satunya yang mungkin 
jarang diketahui adalah fitur buat 
mengganti nomor telepon yang jadi 
akun WhatsApp.

Pengguna bisa menjumpai fitur 
tersebut di menu pengaturan akun 
pada aplikasi WhatsApp. Fitur ganti 
nomor WhatsApp memungkinkan 
pengguna untuk mengganti nomor 
telepon akun WhatsApp yang lama ke 
yang baru.

Fitur ini bakal memudahkan 
pengguna mengelola akun WhatsApp 
karena pengguna jadi tak perlu bikin 
akun baru ketika hendak ganti nomor. 
Lantas, apa yang terjadi jika kita ganti 
nomor WA? .

Efek	ganti	nomor	di	WhatsApp
Efek ganti nomor di WhatsApp 

adalah hanya akan mengganti nomor 
telepon yang dipakai sebagai akun 
WhatsApp. Saat menggunakan fitur 
ganti nomor, semua informasi dan data 
akun WhatsApp di nomor lama milik 
pengguna tetap bakal tersedia.

D i k u t i p  d a r i  l a m a n  r e s m i  
WhatsApp, secara umum, terdapat dua 
efek ganti nomor di WhatsApp. 
Pertama, semua data WhatsApp, 
termasuk informasi akun, chat pribadi, 
grup dan pengaturan akun, dari nomor 
telepon lama akan berpindah ke 
nomor telepon baru.

Kemudian, efek ganti nomor di 
WhatsApp yang kedua adalah akun 
dengan nomor telepon lama bakal 
dihapus. Nomor telepon lama yang 
telah diganti tidak akan terdaftar 
sebagai akun WhatsApp lagi.

Dengan demikian, kontak atau 
teman tidak akan bisa menemukan lagi 
akun WhatsApp dengan nomor 

telepon lama milik pengguna pada 
daftar kontak WhatsApp mereka. 
Kemudian, saat nomor telah diganti, 
p e n g g u n a  b i s a  m e m b e r i t a h u  
pengguna lain.

J a d i ,  p e n g g u n a  l a i n  b a k a l  
menerima notifikasi ketika pengguna 
m e n g g a n t i  n o m o r  t e l e p o n  d i  
WhatsApp. Saat pengguna mengganti 
nomor telepon, tiap grup yang diikuti 
bakal secara otomatis diberitahu.

Itulah beberapa efek ganti nomor 
di WhatsApp. Dengan fitur ini, 
pengguna bisa ganti nomor WhatsApp 
tanpa harus khawatir kehilangan 
informasi akun dan data di dalamnya. 
Lantas, sebenarnya apa fungsi ganti 
nomor WhatsApp?

Fungsi	ganti	nomor	WhatsApp
Fungsi ganti nomor WhatsApp 

secara praktis  berguna ketika 
pengguna hendak mengganti nomor 
telepon yang jadi akun WhatsApp 
dengan nomor yang baru karena 
nomor telepon lama sudah tidak aktif 
atau masa aktifnya habis.

Nomor akun WhatsApp perlu aktif 
supaya bisa menerima kode verifikasi 
untuk login. Jika tidak aktif, pengguna 
bakal kesulitan untuk menerima kode 
verifikasi buat login WhatsApp. Oleh 
karena itu, nomor perlu diganti 
dengan yang baru dan masih aktif.

D e n g a n  f i t u r  g a n t i  n o m o r  
WhatsApp, pergantian nomor jadi 
lebih mudah. Pengguna tak perlu 
registrasi ulang atau daftar akun baru 
dari awal untuk mengganti nomor 
telepon lamanya yang sudah tidak aktif 
dengan nomor yang baru.

Pengguna cukup melakukan 
pergantian nomor di menu pengaturan 
WhatsApp. Dengan begitu, semua data 
WhatsApp bakal tetap tersedia dan 
nomor telepon yang lama berhasil 

dan nomor telepon baru, lalu tekan 
"Lanjut".
------------------------------------------------
-  Berikutnya, pengguna bisa 
mengaktifkan opsi "Beri tahu kontak" 
untuk memberi notifikasi ke kontak 
saat nomor telepon berganti.
------------------------------------------------
-  Pengguna bisa memilih memberi 
tahu semua kontak, kontak yang ada 
di daftar chat, atau kontak tertentu. 
Semua grup yang diikuti akan 
otomatis diberi tahu.
------------------------------------------------
-  Setelah mengatur pemberitahuan 
pergantian nomor, klik opsi “Selesai”. 
------------------------------------------------
-  Masukkan kode verifikasi atau kode 
OTP yang dikirim WhatsApp ke 
nomor telepon baru Nomor 
WhatsApp akan berhasil dengan yang 
baru dan semua data bakal tetap 
tersedia.

Itulah penjelasan lengkap seputar 
fitur ganti nomor di WhatsApp, mulai 
dari efek, fungsi, dan cara menggunakan- 
nya. Pengguna bisa menggunakan fitur 
ganti nomor WhatsApp ketika nomor 
lama sudah tidak aktif (*)
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Konsumsi	Makanan	Bergizi
Pola yang sehat ber dampak besar pada 

kesehatan kulit. Konsumsi makanan 
yang kaya antioksidan seperti buah-
buahan,  sayuran ,  dan kacang-
kacangan. Omega-3, yang ditemukan 
dalam ikan berlemak dan biji chia, 
j u g a  p e n t i n g  u n t u k  m e n j a g a 
elastisitas kulit dan mengurangi 
peradangan.

Tidur	 yang	 Cukup	 dan	
Kelola	Stres

T i d u r  ya n g  c u ku p 
sangat penting untuk 
regenerasi kulit. Pastikan 
Anda mendapatkan 
tidur yang berkualitas 
setiap malam. Selain itu, 
kelola stres dengan baik 

karena stres dapat 
m e m p e r b u r u k 
k o n d i s i  k u l i t , 
m e n y e b a b k a n 
j e r a w a t ,  d a n 
m e m b u a t  ku l i t 
tampak kusam.
   (nei,ist/dya)

s e t i a p  m e n g g u n a ka n  s k i n c a re . 
M e n u r u t n y a ,  a d a  d u a  p r o d u k 
perawatan kulit yang tidak pernah 
dilewatkan yaitu toner dan serum.

“Aku masih suka banget toner dan 
serum. Kalau pagi  kadang skip 
pelembap tergantung kondisi kulit,” 
ujarnya.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  t o n e r 
membantu mengangkat sisa-sisa 
kotoran di wajah, seperti minyak dan 
m a k e u p  y a n g  m u n g k i n  m a s i h 
tertinggal setelah mencuci muka. 
T i d a k  h e r a n  s e t i a p  k a l i 
mengaplikasikan toner, kulit wajah 
terasa lebih segar dan bersih.

Selain itu, kulit juga memiliki pH 
alami yang sedikit asam. Nah, toner 
b e r f u n g s i  u n t u k  m e m b a n t u 
mengembalikan pH kulit ke tingkat 
yang optimal, sehingga kulit menjadi 
l e b i h  s e h a t .  B a n y a k  t o n e r 
mengandung bahan-bahan yang dapat 
membantu melembapkan kulit , 
seperti hyaluronic acid atau glycerin. 
Kamu bisa memilih toner sesuai 
dengan kondisi kulitmu.

Sementara itu, serum merupakan 
produk skincare yang mengandung 
konsentrasi bahan aktif tinggi. Khusus 
untuk mengatasi gejala penuaan pada 
kulit wajah, kamu bisa memilih serum 
yang mengandung vitamin C, retinol, 
atau hyaluronic acid. Kandungan-
kandungan ini  dipercaya dapat 
mencerahkan, mengurangi kerutan, 
dan juga menghidrasi kulit.

Untuk serum, Suhay mengatakan 
dirinya masih sangat menggandrungi 
produk skincare dari Jepang yaitu 
Shiseido Ultimune Power Infulsing 
Concentrate. Produk ini diperkaya 
dengan Ultimune Complex TM yang 
formulasinya terdiri atas Bulgarian 
Rose Water, Aqua In Pool dan Yeast. 
Selain itu serum ini juga mengandung 
Gingko Biloba Leaf Extract, Shiso, dan 
Thyme.

Dengan kandungan kelas wahid 
tersebut, Suhay mengaku serum ini 
sangat membantu merawat kondisi 
kulit wajahnya. Selain untuk serum, 
menurut Suhay, produk ini juga bisa 
digunakan sebagai pre-serum.
“ S h i s e i d o  U l t i m u n e  i t u  n g g a k 
tergantikan. Itu bisa jadi serum atau 
pre serum,” ujarnya. Apalagi sebagai 
beauty vlogger, Suhay setiap hari harus 
mereview banyak skin product. Untuk 
melindungi kulitnya dari iritasi, 
biasanya Suhay mengaplikasikan 
serum Shiseido ini sebelum mereview 
produk-produk lain.
Terakhir, untuk menghambat gejala 
penuaan di wajah, Suhay juga sangat 
menyarankan penggunaan sunscreen 
setiap hari. Produk sunscreen yang 
jadi kecintaan Suhay baru-baru ini 
adalah Astalif Perfect UV Protector SPF 
50 PA ++++, brand skincare dari 

SUHAY	 SALIM  a d a l a h  s e o ra n g 
Selebgram, YouTuber yang berasal 
dari Indonesia.

Ia populer dengan kontennya di 
Yo u Tu b e  y a n g  t e r k a i t  d e n g a n 
kecantikan. Selain itu, ia membuat 
konten di Instagram dan TikTok.
Jika bertanya tentang sosok Suhay 
Salim pada para beauty enthusiast, 
p a s t i   m e r e k a  a k a n  l a n g s u n g 
mengenali  sosok wanita cantik 
berhidung mancung ini.

Ya ,  i a  m e r u p a k a n  s e o r a n g 
Yo u t u b e r  y a n g  s e c a r a  r u t i n 
m e n g u n g a h  k o n t e n - k o n t e n 
kecantikan ke channel YouTube-nya. Ia 
mulai aktif membagikan video ke 
YouTube sejak tahun 2015.

Meski video pertamanya tidak 
c u k u p  m e n a r i k  m i n a t  b a n y a k 
penonton, tapi ia tetap pantang 
menyerah. Hasilnya, saat ini vlog-nya 
selalu ditonton puluhan ribu hingga 
jutaan viewers.

Ta k  h a n ya  m e m p r a k t e k k a n 
tentang tutorial makeup, ia juga tak 
segan untuk membahas review produk 
kosmetik secara jujur dan blak-blakan.

Namun, justru kejujuran dan cara 
penyampaiannya yang ceplas-ceplos 
itulah yang menjadi  daya tarik 
tersendiri sehingga membuat orang-
orang menyukainya.

B a h k a n  b a n y a k  j u g a  y a n g 
mengatakan bahwa Suhay ‘racun 
banget’. Maksudnya, setelah menonton 
video review yang diunggah olehnya, 
para viewers akan langsung tergoda 
untuk membeli produk yang dibahas 
olehnya.

Selain aktif di YouTube, ia juga aktif 
di Instagram. Ia sering mengunggah 
berbagai macam foto dan video, mulai 
dari aktivitas sehari-hari hingga 
endorsement.Seiring bertambahnya 
usia, kebutuhan perawatan kulit wajah 
pun mengalami perubahan. Di usia 30-
an, kulit cenderung menunjukkan 
tanda-tanda penuaan seperti garis 
halus, kekeringan, dan perubahan 
warna. Untuk menjaga kulit tetap 
sehat dan bercahaya, penting untuk 
mengikuti rutinitas perawatan yang 
tepat.

Beauty vlogger Suhay Sal im 
ternyata juga punya cerita yang sama. 
Menurut perempuan berusia 37 tahun 
ini, sejak tahun lalu ia mulai menyadari 
adanya tanda-tanda penuaan di kulit 
wajahnya terutama di area smile lines.

“Gue udah nggak muda lagi dan 
sejak tahun lalu gue notice bahwa 
smile lines gue semakin dalem,” ujar 
Suhay di Main Atrium, Pondok Indah 
Mall 2, Jakarta, Sabtu (7/9).

U n t u k  m e n g a t a s i  m a s a l a h 
tersebut ,  Suhay mengaku tidak 
melakukan perawatan mahal di klinik 
kecantikan. Ia mengaku masih tetap 

Jepang.
“Harus pake sunscreen.  Produk 
sunscreen yang gue pakai sampai habis 
satu tube itu Astalif,” ujarnya.
Produk tersebut merupakan sunblock 
anti aging yang mengandung nano 
lycopen, nano astaxanthin, 3 kinds of 
collagen, alteromonas ferment extract, 
sculelaria baicalensis root extract, 
averhoa carambola leaf 
extract ,  dan D-UV 
GUARD SPF 50+ / 
PA++++.

LISTStYLE
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Suhay Salim Beri Tips 
Perawatan Wajah di Usia 30-an 

 
 



Terdeteksi	Mufakat	...	(dari	Hal	1)
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ANGGOTA	 Panitia Khusus (Pansus) 
Angket Haji DPR RI Marwan Jafar me-
nilai adanya konspirasi terkait kuota 
jamaah haji 2024 dalam konteks pem-
bayaran maupun pemberangkatan 
haji.

"Jadi memang ada konspirasi 
terkait pemberangkatan dan juga 
dalam konteks pembayaran haji," kata 
Marwan Jafar kepada awak media di 
kompleks MPR/DPR, Senayan, Jakarta, 
Senin (8/9/2024).

Marwan Jafar mengungkapkan, 
tim verifikator haji dalam keterangan 
pada agenda Rapat Dengar Pendapat 
Umum (RDPU) mengaku mendapat 
intervensi dari atasan. Tim verifikator 
kuota haji mengaku diperintah oleh 
atasannya untuk menginput data 
calon jamaah haji sehingga tak perlu 
mengantre untuk menjalankan ibadah 
haji 2024.

"Pengakuan dari mereka kenapa 
terjadi nol tahun (tanpa antre), lalu 
bisa berangkat, terutama haji khusus. 
Sebab ada perintah dari atasannya. 
Atasannya itu siapa? Atasannya 
kasubdit, atasannya direktur, dan 
atasannya dirjen," ujar Marwan 
seperti dikutip dari video yang tayang 
d i  m e d i a  s o s i a l  Fa c e b o o k  d a n 
I n s t a g r a m  m i l i k  M a r w a n , 
@marwan_jafar.

Marwan menduga, para pejabat 
Kementerian Agama (Kemenag) 
setingkat direktur jenderal (dirjen), 
direktur, hingga kepala subdirektorat 
(kasubdit) tidak memiliki inisiatif 
memerintahkan tim verifikator 
menginput data calon jemaah haji itu. 
Ia menafsirkan, ada arahan dari 
Menteri Agama.

Marwan menengarai, tindakan itu 
m e r u p a k a n  p e n y a l a h g u n a a n 
kekuasaan dari Kemenag karena 
berhubungan dengan kewenangan 
Kementerian dalam pengalihan kuota 
haji tambahan ke haji khusus. "Ini 
kalau tidak ada kebijakan yang 
menyeleweng pasti tidak bisa. Karena 
undang-undangnya sudah jelas, lalu 
keputusan presiden juga sudah jelas 
bahwa itu cuma delapan persen, tapi 
tiba-tiba jadi 50 persen," kata dia.

Pansus Angket Haji DPR RI saat ini 
masih menggelar agenda Rapat 
Dengan Pendapat Umum (RDPU) 
bersama dengan tim verifikator kuota 
haji khusus, regular, dan tambahan, 
untuk dimintai keterangan lebih 
lanjut.

Kendati demikian, rapat yang 
awalnya dijadwalkan terbuka harus 
dialihkan untuk dilakukan secara 
tertutup oleh ketua sidang yakni Ketua 
Pansus Haji yang juga merupakan 
anggota DPR dari Fraksi Golkar 
Nusron Wahid.

"Ini boleh direkam, tapi tertutup, 
jangan keluar khusus ini," ujar Nusron 
Wahid.

Menurut dia, sidang pada hari ini 
masih bersifat keterangan saksi, 
sehingga tidak perlu dilakukan secara 
terbuka.

Sebelumnya dalam pemberian 
keterangan kepada Pansus Angket 
Haji, Marwan menyampaikan bahwa 
Kementerian Agama (Kemenag) telah 
menyatakan tiga ribuan calon haji 
khusus itu diberangkatkan pada 
musim haji 2024 karena adanya sisa 
kuota.

Dengan demikian,  menurut 
Marwan, Pansus Angket Haji akan 
meneliti modus Kementerian Agama 
memberangkatkan sebanyak 3.503 
calon haji khusus dengan masa 
tunggu nol tahun itu

Komisi VII DPR yang membidangi 
a g a m a  d a n  s o s i a l  m e nye t u j u i 
pembentukan pansus hak angket haji 
2024. alah satu masalah yang digali 
oleh pansus adalah pembagian kuota 
haji yang tidak sesuai Undang-
Undang Nomor 8 Tahun 2019 tentang 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah. 
Pasal 64 ayat 2 menyebutkan bahwa 
kuota haji khusus ditetapkan sebesar 
8 persen dari kuota haji Indonesia.

DPR dan Kementerian Agama 
awalnya sudah menetapkan Biaya 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH) 
2024 pada 27 November 2023. 
Mereka menyepakati kuota haji 
Indonesia sebanyak 241.000 jamaah 
dengan rincian haji reguler sebanyak 
221.720 orang. Kuota ini termasuk 
k u o t a  t a m b a h a n  h a s i l  l o b i 
pemerintah RI terhadap Arab Saudi, 
yang memberikan tambahan 20 ribu 
jemaah. Namun di tengah jalan, 
Kementerian Agama mengalokasikan 
20.000 kuota tambahan dengan 
rincian 50 persen untuk haji reguler 
dan 50 persen untuk haji khusus. 
Walhasil, kuota haji khusus justru 
melampaui batas 8 persen seperti 
yang ditetapkan undang-undang.

Kemenag	soal	Jamaah	Nol	Tahun
Menanggapi hal tersebut, juru 

bicara Kementerian Agama Anna 
Hasbie mengatakan ada 3.503 jamaah 
yang mendaftar  dan langsung 
berangkat haji khusus pada tahun ini. 
Istilah yang digunakan adalah nol 
tahun. Data ini juga sudah diserahkan 
kepada Pansus Angket Haji.

“Kami bersikap transparan. Kami 
serahkan data 3.503 jamaah nol 
tahun ke pansus angket haji,” ujar 
Anna dalam keterangan resmi, Senin 
(9/9/2024). Menurut Anna, ribuan 
jemaah nol tahun itu melunasi pada 
tahap pengisian sisa kuota, bukan 
pada tahap awal. Tepatnya pada 
rentang 19 Februari sampai Juni 
2024.

Anna menjelaskan, pengisian 
kuota haji khusus dibagi dua yaitu 
16.305 kuota pokok dan 9.222 kuota 
tambahan. Tahapan pengisian 16.305 
kuota pokok jamaah haji khusus 1445 
H/2024 M dibuka untuk tahap I pada 
12 – 15 Desember 2023. Tahap ini 
diperuntukkan bagi jamaah dengan 
tiga kriteria.

Pertama, jamaah haji yang sudah 
melunasi pada tahun lalu namun 
tertunda keberangkatannya. Ini 
jumlahnya 2.322 orang. Kedua, 
jamaah haji yang memang secara 

urutan nomor porsi masuk alokasi 
kuota berhak melunasi tahun ini. 
Jumlahnya mencapai 13.806. Ketiga, 
jamaah yang masuk prioritas lanjut 
usia atau lansia. Jumlahnya ada 177 
orang.

Sebelumnya, Pansus memastikan 
akan bekerja sama dengan KPK dan 
Polri untuk mengklarifikasi proses 
penyidikan ini.

“Opsi untuk bekerja sama dengan 
aparat penegak hukum Polri atau KPK 
sangat terbuka, bahkan menjadi 
wacana yang terus menguat dalam 
diskusi di kalangan pansus internal 
menanggapi sejumlah dinamika dari 
investigasi yang dilakukan oleh 
Pansus Haji DPR,” ujar anggota Pansus 
Angket Haji DPR Wisnu Wijaya.

P a n s u s  m e n y e s a l i  s i k a p 
Kementerian Agama yang tidak 
kooperatif selama proses investigasi. 
M i s a l n y a ,  s e j u m l a h  p e j a b a t 
Kementerian Agama mangkir saat 
dipanggil  pansus serta dugaan 
pemberian keterangan dan/atau 
dokumen palsu oleh Saksi terdahulu.

 Selain  menimbulkan kesan 
a d a n y a  u p a y a  m e r i n t a n g i 
penyelidikan, sikap tidak koperatif 
Kemenag dapat dimaknai bentuk 
mengungkapkan terhadap niat baik 
DPR untuk menyelesaikan masalah 
dugaan penyimpangan kuota haji 
tambahan secara persuasif. Tindakan 
penghinaan parlemen (penghinaan 
terhadap parlemen) ini memperkuat 
dorongan Pansus Haji DPR untuk 
segera melibatkan aparat penegak 
hukum untuk mengusut pelanggaran 
kuota haji tambahan.

“Kami memertanyakan keseriusan 
Kemenag menghadirkan kualitas 
layanan haji ke depan yang ber-
k e a d i l a n ,  k e ya k i n a n ,  d a n  m e -
manusiakan jemaah. Ini bisa dimulai 
dengan mempertebal kembali sikap 
koperatif lembaga tersebut terhadap 
Pansus Haji DPR dengan membawa 
niat  semata-mata untuk meng-
hadirkan kualitas layanan haji yang 
lebih baik di masa mendatang," ujar 
dia.

KPK siap menerjunkan tim untuk 
menyelisik adanya dugaan perbuatan 
melawan hukum dalam pengalihan 
kuota haji reguler ke haji khusus 
secara sepihak oleh Kementerian 
Agama (Kemenag) RI.

"KPK juga terbuka dan siap jika 
Pansus Haji ingin bekerja sama 
mengusut dugaan dimaksud," kata 
Juru Bicara KPK, Tessa Mahardhika, 
Senin (9/9/2024).

Juru bicara berlatar belakang 
p e ny i d i k  i t u  m e n g a t a k a n  K P K 
mengapresiasi langkah Pansus Angket 
Haji DPR yang melakukan serangkaian 
investigasi melalui rapat pansus 
hingga inspeksi pendadak (sidak) di 
sejumlah tempat.

KPK menilai langkah ini perlu 
dilakukan agar pemerintah dalam hal 
ini Kemenag dapat menyediakan 
l a y a n a n  h a j i  y a n g  a d i l  b a g i 
masyarakat, tanpa adanya korupsi.

" L a n g k a h  i n i  p e n t i n g  a g a r 

pemerintah dalam hal ini Kemenag 
dapat mengahadirkan keadilan dalam 
pelaksanaan layanan ibadah haji 
tanpa korupsi," tegas Tessa. (tro,rls, 
ant,kum,ist/dya)
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Data Dugaan 

Pelanggaran yang

Diperoleh Pansus 

Haji DPR RI

Teridentifikasi sekitar 3.500 

jamaah haji khusus 

diberangkatkan tanpa melalui 

masa tunggu yang 

seharusnya, yaitu masa 

tunggu nol tahun.

Adanya dugaan manipulasi 

terhadap pengelolaan Sistem 

Komputerisasi Haji Terpadu 

(Siskohat). Jamaah terjadwal 

keberangkatan seharusnya 

pada tahun 2026, tetapi 

justru diberangkatkan pada 

tahun 2024. Padahal jumlah 

antrean calon jamaah haji 

khusus mencapai hampir 200 

ribu dengan masa tunggu 6 

sampai 7 tahun.

Pembagian kuota haji diduga 

tidak sesuai Undang-Undang 

Nomor 8 Tahun 2019 tentang 

Penyelenggaraan Haji dan 

Umrah. Pasal 64 ayat 2 

menyebutkan bahwa kuota 

haji khusus ditetapkan 

sebesar 8 persen dari kuota 

haji Indonesia. Kesepakatan 

oada 27 November 2023 

kuota haji Indonesia sebanyak 

241.000 jamaah dengan 

rincian haji reguler sebanyak 

221.720 orang.Kuota ini 

termasuk kuota tambahan 

hasil lobi pemerintah RI 

terhadap Arab Saudi, yang 

memberikan tambahan 20 

ribu jemaah. Dari hasil 

kesepakatan itu juga 

ditetapkan anggaran haji 

2024 sebesar Rp 8,3 triliun. 

Namun di tengah jalan, 

Kementerian Agama justru 

mengalokasikan 20.000 kuota 

tambahan dengan rincian 50 

persen untuk haji reguler dan 

50 persen untuk haji khusus.

Sumber:Pansus	Haji
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JAKARTA-Fakta-fakta baru muncul 
dalam sidang lanjutan kasus pungli 
Rutan KPK yang digelar di PN Tipikor 
Jakarta Pusat, Senin (9/9/2024). Duit 
pungli senilai ratusan juta rupiah 
ternyata pernah diselundupkan secara 
tunai masuk ke rutan.

Hal itu terungkap lewat kesaksian 
F i r j a n  Ta u f a  ya n g  m e r u p a k a n 
tersangka kasus korupsi proyek jalan 
di  Bengkalis ,  Riau,  dan pernah 
menjalani penahanan di Rutan KPK.

Saat ditahan di Rutan KPK, Firjan 
Taufa pernah menjabat sebagai 
korting. Istilah itu disematkan kepada 
tahanan yang menjadi koordinator 
dalam mengumpulkan uang hasil 
pungli dari tahanan KPK lainnya.

" K e t i k a  s a u d a r a  k e l u a r  d i 
Desember 2022 apa saudara ada 
mengalihkan tugas saudara ke korting 
berikutnya?" tanya jaksa.

"Iya. Dulu waktu itu diganti oleh 
Sahat Tua Simanjuntak," jawab Firjan.

"Ketika saudara mengalihkan itu 
apa saudara menjelaskan tugas-tugas 
korting ke Pak Sahat?" tanya jaksa.

"Sudah dijelaskan pada posisi 
waktu itu pas ada pertemuan," timpal 
Firjan.

Jaksa lalu bertanya soal uang 
pungli yang masih terkumpul di 
r e k e n i n g  p e n a m p u n g .  F i r j a n 
menyebut sisa uang saat itu mencapai 
Rp 320 juta.

"Ada saudara juga kaya menyerah-
kan kan uang yang sudah dikumpul itu 
masih sisa ada nggak gitu?" tanya 
jaksa.

"Ada sekitar Rp 300 juta berapa 
gitu," ujar Firjan.

" R p  3 2 0  j u t a  d a r i  re ke n i n g 
Gunawan (Gunawan Kristiyanto) tadi 
ya? Rekening yang tadi ya buat 
setoran?" timpal jaksa.

"Iya," ujar Firjan.
"Ini di BAP Saudara Rp 320 juta, 

bener ya?" tanya lagi jaksa.
"Betul," jawab Firjan.
Firjan kemudian ditanya nasib 

uang Rp 320 juta usai ia tidak lagi 
menjadi korting dan ditahan di Rutan 
K P K .  D i a  m e n y e b u t  u a n g  i t u 
diserahkan ke pengurus baru yang 
masih berada di rutan.

Dia mengatakan uang ratusan juta 
rupiah hasil pungli itu dikirimkan 
tunai dan secara diam-diam untuk 
diterima pengurus baru di Rutan KPK.

"Rp 320 juta itu diapain, pak?" 
tanya jaksa.

"Saya  serahkan sa ja  pak  ke 
pengurus," jawab Firjan.

"Dalam bentuk tunai?" tanya jaksa.

"Iya, karena habis itu rekening 
(penampung) Gunawan saya setop. 
Maksudnya disuruh Pak Yoory (Yoory 
Corneles) setop aja udah," jelas Firjan.

"Berarti Saudara memasukkan 
uang Rp 320 juta itu ke dalam rutan?" 
tanya jaksa.

"Dicicil Pak," jawab Firjan.
Jaksa bertanya cara uang-uang 

tersebut masuk ke Rutan KPK. Firjan 
mengaku uang itu diselundupkan 
lewat pengiriman paket makanan.

"Yang memasukkan siapa Pak?" 
tanya jaksa.

"Lewat makanan pak," jawab 
Firjan.

"Dari Rp 320 juta, Rp 20 juta itu 
Saudara serahkan kepada siapa aja? Ke 
Pak Sahat Simanjuntak semua apa 
gimana?" tanya jaksa.

"Dulu saya serahkan ke yang bantu 
dia pak. Kalau nggak salah si Tri, Tri 
siapa lupa saya," balas Firjan.

"Tapi seingat Saudara Rp 320 juta 
ya?" tanya jaksa.

"Seingat saya segitu," timpal Firjan.
Sebanyak 15 mantan pegawai KPK 

d i d a k wa  m e l a k u k a n  p u n g l i  d i 
lingkungan Rutan KPK. Praktik pungli 
terhadap para narapidana di Rutan 
KPK itu disebut mencapai Rp 6,3 
miliar.

Perbuatan itu dilakukan pada Mei 
2019 hingga Mei 2023 terhadap para 
narapidana di lingkungan Rutan KPK. 
Perbuatan itu bertentangan dengan 
ketentuan dalam UU, Peraturan KPK, 
hingga Peraturan Dewas KPK.

Jaksa mengatakan perbuatan 15 
eks pegawai KPK itu telah mem-
perkaya dan menguntungkan diri 
sendiri dan orang lain. Jaksa meyakini 
mereka melanggar Pasal 12 huruf e UU 
Tindak Pidana Korupsi juncto Pasal 55 
Ayat (1) ke-1 KUHP juncto Pasal 64 
Ayat (1) KUHP.

"Telah melakukan, menyuruh 
m e l a k u k a n ,  a t a u  t u r u t  s e r t a 

melakukan beberapa perbuatan yang 
ada hubungannya sedemikian rupa 
s e h i n g g a  d i p a n d a n g  s e b a g a i 
perbuatan berlanjut, dengan maksud 
menguntungkan diri sendiri atau 
orang lain," ujar jaksa.

Mandi	Harus	Berebutan
Mantan Dirut PT Ayodya Multi 

Sarana, Kiagus Emil Fahmy Cornain, 
mengungkap perlakuan yang diterima 
tahanan di Rutan KPK jika tidak 
membayar uang iuran bulanan. Kiagus 
menyebut para tahanan sampai ada 
yang dikunci di sel tahanan.

Kiagus merupakan tersangka 
kasus korupsi Jasindo dan telah 
menjalani penahanan di Rutan KPK.

Kiagus mengatakan awalnya 
enggan membayar iuran Rp 20 juta 
tiap bulannya saat ditahan di Rutan 
KPK. Namun, dia mengaku takut 
menerima sanksi jika tidak membayar 
ketentuan tersebut.

"Terkait  iuran bulanan tadi , 
Saudara bayar akhirnya?" tanya jaksa 
di Pengadilan Tipikor Jakarta Pusat, 
Senin (9/9/2024).

"Sebetulnya saya nggak mau bayar. 
Saya tanya, kalau saya nggak bayar, apa 
sanksinya? Kemudian dijelaskan oleh 
Juli Amar (sesama tahanan) nanti 
diisolasi lagi dan dislot, digembok. 
Kedua, tidak boleh olahraga, ketiga, 
tidak boleh sembahyang di masjid, 
keempat, makanan terlambat. Kita 
nggak diurus," jawab Kiagus.

K i a g u s  m e n ga t a ka n  s e m p a t 
melihat adanya sejumlah tahanan KPK 
yang tidak membayar iuran di rutan. 
Para tahanan itu, kata Kiagus, ditahan 
di satu sel bersamaan.

"Pada saat di sana, apa Saudara 
pernah lihat tahanan yang tidak bayar 
iuran memang diperlakukan seperti 
itu?" tanya jaksa.

"Iya, saya lihat dengan mata kepala 
sendiri, malah ada satu ruangan di situ 

klinik itu tahanannya ada tujuh sampai 
delapan orang dari Palembang," kata 
Kiagus.

Jaksa sempat berujar sadis saat 
m e n i m p a l i  p e r nya t a a n  K i a g u s 
tersebut. Kiagus kemudian menjawab 
perlakuan yang diterima delapan 
tahanan itu tidak manusiawi.

"Sadis ya," kata jaksa.
"Nggak manusiawi sekali itu," 

timpal Kiagus.
Jaksa kemudian bertanya lagi 

kepada Kiagus soal pelayanan yang 
diterima tahanan KPK jika membayar 
atau tidak membayar iuran di Rutan 
KPK.  Kiagus kemudian kembali 
menyinggung nasib delapan tahanan 
yang tidak membayar iuran.

"Apa pelayanan yang membedakan 
yang bayar dan nggak bayar?" tanya 
jaksa.

"Ya itu, satu kamar jadi delapan 
orang begitu. Mandi pun berebutan, 
minum pun kadang-kadang minta 
tolong saya,  'Pak,  minta tolong 
ambilkan'," ujar Kiagus.

Kiagus sempat melayangkan 
protes terkait perlakuan yang diterima 
delapan tahanan tersebut. Petugas 
rutan saat itu tidak menggubris karena 
para tahanan tersebut tidak mem-
bayar iuran.(sum,ist,rls,ant/dya)

Duit Rp 320 Juta Dimasukkan Makanan, 

Diancam Dikunci 

Sejumlah	terdakwa	kasus	dugaan	pungutan	liar	(pungli)	di	lingkungan	Rumah	Tahanan	(Rutan)	KPK	
menjalani	sidang	di	Pengadilan	Tipikor,	Jakarta,	Senin	(9/9/2024).	Ist

Pungli di Rutan KPK 

1. D eden Rochendi

2. Hengki

3. Ristanta

4. Eri Angga 
Permana

5. Sopian Hadi

6. Achmad Fauzi

7. Agung Nugroho

8. Ari Rahman 
Hakim

9. Muhammad 
Ridwan

10. Mahdi Aris

11. Suharlan

12. Ricky 
Rachmawanto

13. Wardoyo 
seluruhnya

14. Muhammad 
Abduh

15. 
Ramadhan 
Ubaidillah.

15 Terdakwa 
Kasus 
Pungli KPK


